

### ***Tinta Roja***

Desde que ayer, 5 de marzo, el mundo entero conociese la trágica muerte del compañero Comandante Hugo Chávez Frías, no han dejado de producirse las muestras de solidaridad antiimperialista por parte de todos los Partido Comunistas y Obreros y de los Gobiernos socialistas del planeta.

Reproducimos algunas de las declaraciones –completas o extractos– de apoyo a la Revolución Bolivariana, de duelo por el fallecimiento del compañero y homenaje en forma de continuidad de la lucha contra el imperialismo.

### **Empezando por la propia Venezuela...**

“El Buró Político del Comité Central del **Partido Comunista de Venezuela**, con profundo dolor ante la desaparición física de nuestro Presidente Hugo Rafael Chávez Frías, líder indiscutible del proceso bolivariano en Venezuela, América latina y el mundo, desea expresar su firme convicción en continuar levantando las banderas de lucha de la revolución socialista y la unidad popular revolucionaria.

El presidente Hugo Rafael Chávez Frías durante toda su vida dedicó esfuerzos y contribuyó en la construcción y defensa de la Patria, en procura de la conquista de una sociedad de justicia y libertad para el pueblo trabajador venezolano, latinoamericano y del mundo, enfrentando al imperialismo mundial y sus lacayos.

Es indiscutible que nuestro camarada presidente asumió siempre con ejemplar disciplina y abnegación revolucionaria, la difícil y exigente tarea de conducir a nuestra Patria por los senderos de la construcción de una sociedad más justa, asumiéndola como un compromiso de vida.

## **Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo**

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

Desde el Buró Político del Partido Comunista de Venezuela condenamos las políticas de guerra mediática y manipulación que emprenden los sectores reaccionarios de Venezuela, con la orientación del imperialismo estadounidense, principal enemigo de la clase obrera y todo el pueblo trabajador.

Llamamos al Pueblo Venezolano, a las fuerzas políticas y sociales revolucionarias a cerrar filas, a mantenernos alertas y vigilantes ante las pretensiones del imperialismo de crear caos y desestabilización en nuestro país. Por lo que debemos demostrar los altos niveles de organización y movilización disciplinada de nuestro pueblo, desde todas las instancias creadas durante estos últimos años.

Hacemos llegar a sus seres más allegados y que en vida le amaron entrañablemente, nuestras expresiones de solidaridad y condolencias, muy especialmente a sus hijos e hija y demás familiares.

El Buró Político rinde homenaje al camarada presidente HUGO RAFAEL CHAVEZ FRIAS, cuadro revolucionario que se eternizará en el imaginario colectivo de nuestra Patria como ejemplo de firmeza, entrega, valentía y grandeza revolucionaria.

Hacemos un llamado al pueblo venezolano a continuar esforzándonos para que el valor, la fortaleza, el desprendimiento e infinito amor por la humanidad consustanciales a la conducta y acción revolucionaria del camarada presidente HUGO RAFAEL CHAVEZ FRIAS, sean ahora y siempre ejemplo para nuestro pueblo y las nuevas generaciones de luchadores por la vida.”

**Desde Cuba...**

“Declaración del **Gobierno de Cuba**

### HASTA SIEMPRE, COMANDANTE

Con hondo y lacerante dolor, nuestro pueblo y el Gobierno Revolucionario han conocido del deceso del Presidente Hugo Rafael Chávez Frías y se aprestan a rendirle sentido y patriótico homenaje en su entrada en la Historia como Prócer de Nuestra América.

Expresamos sinceras condolencias a sus padres, hermanos, hijas e hijo y a todos sus familiares que ya son nuestros, como Chávez es también hijo de Cuba y de la América Latina y el Caribe, y del mundo.

En este momento de profunda tristeza, compartimos los más entrañables sentimientos de solidaridad con el hermano pueblo venezolano al que acompañaremos en todas las circunstancias.

La Revolución Bolivariana tendrá nuestro resuelto e irrestricto apoyo en estas difíciles jornadas.

A nuestros compañeros de la Dirección Político-Militar bolivariana y del Gobierno venezolano reiteramos nuestro respaldo, aliento y fe en la victoria.

El Presidente Chávez ha protagonizado una extraordinaria batalla a lo largo de su joven y fecunda vida. Lo recordaremos siempre como militar patriota al servicio de Venezuela y de la Patria Grande; como honesto, lúcido, osado y valiente luchador revolucionario; como líder y comandante supremo que reencarnó a Bolívar para hacer lo que él no pudo terminar; fundador de la Alianza Bolivariana Para los Pueblos de Nuestra América y de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños.

Su heroica y denodada lucha contra la muerte es un insuperable ejemplo de firmeza. La admirable entrega de sus médicos y enfermeras ha sido una proeza de humanismo y consagración.

El regreso del Presidente a la Patria venezolana, que tanto quiso, cambió la historia. “Tenemos Patria”, exclamó Chávez con emoción el pasado 8 de diciembre, y regresó a ella para afrontar los mayores riesgos que imponía la enfermedad. Nada ni nadie podrá arrebatarnos al pueblo venezolano la Patria rescatada.

Toda la obra de Chávez aparece invicta ante nosotros. Las conquistas del pueblo revolucionario que lo salvó del golpe de abril del 2002 y lo ha seguido sin vacilación, son ya irreversibles.

El pueblo cubano lo siente como uno de sus más destacados hijos y lo ha admirado, seguido y querido como propio. ¡Chávez es también cubano! Sintió en su carne nuestras dificultades y problemas e hizo cuanto pudo, con extraordinaria generosidad, especialmente en los años más duros del Período Especial. Acompañó a Fidel como un hijo verdadero y su amistad con Raúl fue entrañable.

Brilló en las batallas internacionales frente al imperialismo, siempre en defensa de los pobres, de los trabajadores, de nuestros pueblos. Enardecido, persuasivo, elocuente, ingenioso y emocionante, habló desde las entrañas de los pueblos, cantó nuestras alegrías, y declamó nuestros versos apasionados con perenne optimismo.

Las decenas de miles de cubanos que laboran en Venezuela le rendirán homenaje con el ferviente cumplimiento del deber internacionalista y seguirán acompañando con honor y altruismo la epopeya del pueblo bolivariano.

Cuba guardará eterna lealtad a la memoria y al legado del Comandante Presidente Chávez y persistirá en sus ideales de unidad de las fuerzas revolucionarias y de integración e independencia de Nuestra América.

Su ejemplo nos conducirá en las próximas batallas.

## **Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo**

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

¡Hasta la victoria siempre!”

**En España...**

### **“DECLARACIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL PCPE ANTE EL FALLECIMIENTO DEL COMANDANTE CHAVEZ**

*“El imperialismo ha entrado en su fase extrema de locura.*

*Ahora bombardea para salvar pueblos”*

*Hugo Chávez Frías*

*Presidente de la República Bolivariana de Venezuela*

Los y las comunistas hoy nos sentimos más cercanos al pueblo venezolano, la muerte del Presidente Chávez nos levanta en solidaridad hermana con el pueblo bolivariano de Venezuela.

El imperialismo no ha aceptado su derrota en América Latina y ha dedicado numerosos y cuantiosos recursos para acabar con el gobierno bolivariano, desde el golpe de estado a intentos de asesinato contra el presidente, los complots imperialistas han sido constantes en los últimos años, pero la semilla bolivariana está sembrada, la liberación de Latinoamérica está en marcha.

## Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

El presidente Chávez ha sido el líder que ha conducido al pueblo venezolano a su liberación, su independencia y su soberanía.

Hoy, cuando el imperialismo se afila las uñas, cuando cree que la injerencia es posible, los y las comunistas le decimos que estamos alerta, que defenderemos la libertad de los pueblos, que defenderemos al hermano pueblo de Venezuela y su proceso bolivariano.

Comandante Chávez, hasta la Victoria Siempre”

### Desde Grecia...

"El **Partido Comunista de Grecia** expresa su más sentido pésame por la muerte del presidente de Venezuela, Hugo Rafael Chávez Frías, quien ha dado una dura batalla con la enfermedad incurable.

Hugo Chávez expresó la voluntad del pueblo de Venezuela y fue elegido presidente del país al ser ganador en cuatro difíciles elecciones en 1998, 2001, 2006 y 2012.

Fue protagonista en la promoción del plan político para luchar contra la pobreza, resolver graves problemas sociales, la utilización de los recursos contra la agresión del imperialismo de EE.UU. y la reacción local. Se posicionó a favor de Cuba y los pueblos de América Latina. Gracias a la intervención popular y la solidaridad internacionalista regresó como presidente después del golpe de las fuerzas reaccionarias que tuvo lugar en abril de 2002.

El KKE expresa su solidaridad y apoyo en todos los momentos difíciles del pueblo venezolano y que hoy se mueven en la misma dirección en contra de cualquier intento de violación de la voluntad popular.

## Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

Expresamos una vez más nuestro más sincero pésame a la familia de Hugo Chávez, el gobierno, el partido y el pueblo de Venezuela.

Aleka Pappariga

Secretaria General del Comité Central del KKE"

### Desde Italia...

Ha muerto el Presidente Chávez. ¡Honor y gloria eterna al compañero Comandante de la República Bolivariana.

El Secretario General de **Comunisti Sinistra Popolare**, Marco Rizzo, y todo el Comité Central del Partido se apiñan en torno al pueblo venezolano por la pérdida del hermano Comandante Hugo Chávez, líder de la Revolución y de la República Bolivariana. Nuestras banderas se encuentran de duelo, ¡pero nuestras ideas no morirán jamás!

### Desde Corea...

El presidente del Presidium de la Asamblea Popular Suprema de la República Popular Democrática de Corea, Kim Yong Nam, envió el día 6 un mensaje de condolencias al vicepresidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, por el

## Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

fallecimiento del dignatario bolivariano Hugo Chávez Frías.

En su misiva, el remitente señaló que el presidente Chávez hizo gran aporte a la defensa de la soberanía del país y a la integración latinoamericana y expuso la convicción de que el gobierno y pueblo venezolanos lograrán éxitos en la construcción de una nueva sociedad próspera tras resistir el inmenso dolor que causa esa pérdida.

### En toda América Latina, desde México, Colombia...

"Hugo Chávez, un Revolucionario

Es con profundo dolor que el Comité Central del **Partido Comunista de México** recibe la información del fallecimiento del Comandante Hugo Chávez, Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, y sobre todo dirigente del proceso antiimperialista que protagoniza el bravo pueblo venezolano.

Expresamos nuestras sinceras condolencias al pueblo de Venezuela, a las fuerzas revolucionarias, al Partido Socialista Unido de Venezuela, al Partido Comunista de Venezuela, a las organizaciones y colectivos que con su lucha diaria profundizan el proceso popular y antiimperialista.

Hugo Chávez fue un revolucionario. Organizó un levantamiento contra el puntofijismo y las políticas de choque del capitalismo, que con privatizaciones y despidos condenaban a los trabajadores y campesinos al desempleo y al hambre. Con la acción del 4 de Febrero de 1992 reivindicó el sagrado derecho de los pueblos a la rebelión y colocó en las manos de los humildes la bandera del Libertador Simón Bolívar, nuevamente.

## Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

La cárcel no doblegó sus convicciones y tejiendo la unidad con las organizaciones clasistas y populares, con la fuerza de las masas llegó al gobierno, dando lugar a una ruptura con la vieja política de las clases dominantes, con una nueva Constitución, forjando el poder popular. La riqueza petrolera, antes saqueada en beneficio de la burguesía, se convirtió en una palanca para abatir la pobreza, para poner la salud, la educación al servicio del pueblo. Las Misiones llevaron el bienestar y la sonrisa a los hogares de los pobres. El pueblo convertido en soberano empezó a participar, a politizarse, a convertirse en una fuerza, un huracán que derrotó los intentos golpistas para restaurar los privilegios de la oligarquía. La mayor contribución de Chávez fue dinamizar al pueblo como sujeto de la Historia, como actor de los verdaderos cambios.

Hugo Chávez y el proceso por el liderado siempre contaron con la solidaridad de los comunistas de México. Aún recordamos el fraternal intercambio con él, en el Palacio de Miraflores, al concluir el XI Congreso del Partido Comunista de Venezuela, donde manifestó su perspectiva al socialismo y el curso antiimperialista.

Pero también Chávez y Venezuela bolivariana han sido factor de cambio en el Continente y fuente de solidaridad con Cuba Socialista, Ecuador, Bolivia y con todos los pueblos. Recordamos con emoción su valiente denuncia de los bombardeos contra la población civil en Irak y Afganistán, su condena a los ataques contra Palestina, su pasión bolivariana por la unidad de los pueblos, su lucha contra el ALCA, la oposición a la hegemonía del imperialismo, sus contribuciones por una salida política al conflicto social y armado de Colombia.

El Comandante Hugo Chávez vivió para el pueblo, solidario con los pueblos del mundo y con las causas justas, y por ello merecerá siempre nuestro respeto.

¡Proletarios de todos los países, uníos!

El Buró Político del Comité Central"

"Con profundo dolor la **Delegación de Paz de las FARC-EP**, se une al duelo de los bolivarianos de Venezuela y del mundo ante la noticia descorazonadora, triste, del fallecimiento

## **Muestras de solidaridad antiimperialista con Chávez y el pueblo venezolano en todo el mundo**

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 06 de Marzo de 2013 12:36

---

del Comandante Presidente, Hugo Chávez.

Nadie como el Comandante Presidente, combatió tan apasionadamente por materializar el programa social del Libertador Simón Bolívar, la unidad y la dignidad de nuestros pueblos, la convicción de soberanía y libertad en su más amplia latitud.

Rindámosle tributo al extraordinario Libertador de nuestra era, tomando en nuestras manos, en nuestra determinación y movilización, el ideal supremo y humanista de un mundo mejor que arrebató su alma y lo condujo a las más admirables y ensoñadoras batallas contra los imperios que oprimen a la humanidad, siguiendo la senda que su visión estratégica nos trazara.

Al hermano pueblo de Venezuela, perpetuamente adherido a nuestro corazón, lo convocamos en esta hora luctuosa, a rodear con el más decisivo respaldo, al equipo de gobierno, al Vicepresidente Nicolás Maduro, quien recibiera de manos del propio Chávez, la fulgurante espada del Padre Libertador. Venezuela ha sido, es y será bolivariana, siempre.

A la Fuerza Armada Bolivariana, orgullo y esperanza de los venezolanos y de los pueblos del continente, nuestro llamado a defender la revolución iniciada por el presidente Chávez, con la misma resolución del Libertador, quien un día nos dijo que “aquí no habrá tiranos ni anarquía, mientras yo respire con la espada en la mano”. Hermanos del Ejército Bolivariano y de la Guardia Nacional, ustedes han estampado la firma de nuestra independencia definitiva, prosiguiendo la obra de Bolívar y de Chávez.

Como dijera Alí Primera, los que mueren por la vida, no pueden llamarse muertos. Chávez seguirá vivo entre nosotros, a la manera de Bolívar, quien en su delirio sobre el Chimborazo proclamara: “no hay sepulcro para mí, porque soy más poderoso que la muerte”. Chávez vive en el pueblo venezolano y en los pueblos de Nuestra América. La paz, la justicia social, la independencia y el socialismo son un derecho de la humanidad, y debemos pelearlo hasta las últimas consecuencias, para que ninguna potencia extranjera intente siquiera mancillarlo.

**VIVIREMOS Y VENCEREMOS"**